

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Virus corona atau Covid-19 dimulai di Wuhan, China, dan menjadi pandemic sejak akhir 2019. Virus ini menyebar melalui paparan langsung dari hewan, manusia, dan benda yang telah dipegang oleh pasien Covid-19 (Adawiyah & Kadir, 2020). Beberapa unit kerja BLU tengah menyikapi berbagai masalah yang disebabkan dari penyebaran covid-19. Salah satunya yaitu keuangan rumah sakit. Misalnya penurunan pendapatan dari layanan berdampak pada kekurangan likuiditas rumah sakit BLU, kebutuhan untuk peningkatan kapasitas dan insentif bagi petugas layanan kesehatan, menciptakan kebutuhan mendesak akan dukungan logistik untuk peralatan medis, dan adanya kewajiban untuk melakukan ekspansi layanan kesehatan dalam penerapan zonasi dan pengelompokan (D. M. Putra, 2020).

Dalam penelitian Setyorini (2020) kinerja keuangan RS XY Bangil sebelum dan setelah pandemi covid-19, masih dibawah target (CRR = 100%), dimana *Cost Recovery Rate* (CRR) atau kemampuan membayar operasional. CRR Rumah Sakit XY ditahun 2020 mengalami penurunan 13,71 % dibandingkan tahun 2019. sehingga pada 2020 rumah sakit XY mengalami kerugian karena penurunan penjualan akibat penurunan pasien selama pandemi covid-19. Penurun pasien juga menjadi tantangan di RUSP Dr Sardjito pada masa pandemi covid-19, karena pengunjung cemas dan khawatir untuk berobat ke rumah sakit. Pada laporan kinerja tahun 2021 menjelaskan hambatan kinerja tahun 2020 yaitu menurunnya jumlah pasien, yang disebabkan oleh pandemi covid-19 terjadi pada perawatan rawat inap, kunjungan rawat jalan, pemeriksaan laboratorium, operasi dan rehab medik.

Rumah Sakit Umum Pusat Dr. Sardjito adalah rumah sakit tipe A, yang menjadi rumah sakit rujukan pandemi covid-19. Berdasarkan PP RI

No. 23 Tahun 2005 tanggal 13 Juni 2005 tentang Pengelolaan Keuangan Badan Layanan Umum (BLU), RSUP Dr. Sardjito berstatus perjan mengalami perubahan menjadi BLU. Berdasarkan laporan kinerja tahun 2020, terdapat kinerja keuangan yang belum memenuhi target berdasarkan Peraturan Direktur Jenderal Perbendaharaan Kemenkeu Nomor PER-24/PB/2018 tentang Perubahan Atas Peraturan Direktur Jenderal Perbendaharaan Kementerian Keuangan RI Nomor PER-36/PB/2016 tentang Pedoman Penilaian Kinerja Badan Layanan Umum Bidang Layanan Kesehatan yaitu: pertama, rasio lancar yang kondisi persediaan diakhir tahun tergolong tinggi karena adanya keraguan proses pengadaan barang. Kedua, imbalan atas aset tetap tidak efisien disebabkan oleh aset tetap yang kurang dioptimalkan untuk mengendalikan penerimaan. Dan yang terakhir, Imbalan ekuitas yang kenyataannya terlalu defisit.

Karena permasalahan tersebut peneliti tertarik untuk mengetahui bagaimana perbedaan kinerja keuangan sebelum dan setelah pandemi *covid-19* yang terjadi di RSUP Dr Sardjito, dan apakah disebabkan oleh pandemi covid-19 atau tidak. Dan dianalisis berdasarkan indikator BLU Kementerian Keuangan berdasarkan Peraturan Direktur Jenderal Perbendaharaan Kemenkeu Nomor PER-24/PB/2018, serta menggunakan analisis tren untuk mengetahui trend setiap indikator BLU dari tahun 2018-2022. Sehingga judul penelitian ini yaitu “Analisis perbedaan Kinerja Keuangan Sebelum Dan Setelah Pandemi Covid-19 Di Rumah Sakit Umum Pusat Dr. Sardjito”.

B. Rumusan Masalah

RSUP Dr. Sardjito sebagai rumah sakit rujukan covid-19 dan rumah sakit BLU, memiliki indikator BLU yang belum mencapai target pada tahun 2020 yaitu: Rasio lancar, Imbalan atas aset, dan Imbalan ekuitas. Oleh karena itu perumusan masalah dari penelitian ini yaitu: Bagaimana perbedaan kinerja keuangan sebelum dan setelah pandemi Covid-19 di rumah sakit umum pusat Dr. Sardjito?

C. Tujuan Penelitian

1. Tujuan Umum

Menganalisis perbedaan kinerja keuangan sebelum dan setelah pandemi covid-19 di Rumah Sakit Umum Pusat Dr. Sardjito Yogyakarta

2. Tujuan Khusus

a. Untuk menganalisis trend kinerja keuangan sebelum dan setelah pandemi covid-19 di Rumah Sakit Umum Pusat Dr. Sardjito Yogyakarta

b. Untuk menganalisis perbedaan Rasio Kas (*Cash Ratio*) sebelum dan setelah pandemi covid-19 di Rumah Sakit Umum Pusat Dr. Sardjito Yogyakarta

c. Untuk menganalisis perbedaan Rasio Lancar (*Current Ratio*) sebelum dan setelah pandemi covid-19 di Rumah Sakit Umum Pusat Dr. Sardjito Yogyakarta

d. Untuk menganalisis perbedaan Periode Penagihan Piutang (*Collection Period*) sebelum dan setelah pandemi covid-19 di Rumah Sakit Umum Pusat Dr. Sardjito Yogyakarta

e. Untuk menganalisis perbedaan Perputaran Aset Tetap (*Fixed Asset Turnover*) sebelum dan setelah pandemi covid-19 di Rumah Sakit Umum Pusat Dr. Sardjito Yogyakarta

f. Untuk menganalisis perbedaan Imbalan atas Aset Tetap (*Return on Fixed Asset*) sebelum dan setelah pandemi covid-19 di Rumah Sakit Umum Pusat Dr. Sardjito Yogyakarta

g. Untuk menganalisis perbedaan Imbalan Ekuitas (*Return on Equity*) sebelum dan setelah pandemi covid-19 di Rumah Sakit Umum Pusat Dr. Sardjito Yogyakarta

h. Untuk menganalisis perbedaan Perputaran Persediaan (*Inventory Turnover*) sebelum dan setelah pandemi covid-19 di Rumah Sakit Umum Pusat Dr. Sardjito Yogyakarta

- i. Untuk menganalisis perbedaan Rasio Pendapatan PNBPN terhadap Biaya Operasional sebelum dan selama pandemi covid-19 di Rumah Sakit Umum Pusat Dr. Sardjito Yogyakarta
- j. Untuk mengetahui bagaimana strategi yang dilakukan oleh Rumah Sakit Umum Pusat Dr. Sardjito untuk mengatasi permasalahan keuangan selama terjadi pandemi covid-19 di Rumah Sakit Umum Pusat Dr. Sardjito Yogyakarta

D. Manfaat penelitian

1. Bagi Rumah Sakit Umum Pusat Dr. Sardjito Yogyakarta

Harapan penelitian ini untuk rumah sakit yaitu dapat dipakai sebagai referensi dan pertimbangan, khususnya pada bidang keuangan, untuk mengatasi masalah kinerja keuangan apabila terjadi pandemi lagi

2. Bagi Fakultas Kesehatan Masyarakat peminatan Manajemen Rumah Sakit

Sebagai tambahan bahan pustaka dibidang pengembangan keilmuan serta pendidikan pada bidang manajemen akuntansi keuangan

3. Bagi Peneliti

Meningkatkan pemahaman dan pengetahuan terkait dengan analisis kinerja keuangan terlebih khusus dalam mata kuliah manajemen akuntansi keuangan

E. Keaslian penelitian

Tabel 1 Keaslian Penelitian

<i>Penulis</i>	<i>Judul</i>	<i>Perbedaan</i>	<i>Persamaan</i>	<i>Link jurnal</i>
		<i>Metode, variabel, skala data, instrumen, uji statistik</i>		
Lisamelia dan Adi Wiratno (2020)	Dampak Pandemi Covid – 19 Terhadap Kinerja Keuangan Rumah sakit Rujukan Dan Non Rujukan Covid-19	Kuantitatif dan teknik pengujian korelasi dan komperatif,	Teknik pengambilan sampel: purposive sampling Variabel: pandemi covid-19	http://www.jp.feb.unsoed.ac.id/index.php/scoab/article/view/3114
Anas Harya Nur Sidiq, Luhgiatno, Panca Wahyuningsih (2022)	Analisis Rasio Keuangan sebagai Dasar Penilaian Kinerja Keuangan Sebelum dan Setelah Munculnya Pandemi Virus Corona (Covid-19) di Rumah Sakit UNS	Metode analisis data: data time series	teknik penentuan sampel purposive sampling	https://ejournal.stiepena.ac.id/index.php/fokusemba/article/view/507/343
Umi Setyorini (2020)	Analisis Perbedaan Kinerja Keuangan Rumah Sakit Swasta Non Rujukan Covid Sebelum Dan Selama Pandemi Covid-19 (Studi Kasus Di Rumah Sakit Xy Bangil)	Jenis penelitian: operational research. Menggunakan indikator <i>Cost Recovery Rate</i>	Metode pengambilan data: Wawancara terstruktur	https://e-jurnal.stie-yadika.ac.id/index.php/jtsyb/article/view/2
Reni Farwitawati (2020)	Analisis Kinerja Keuangan Rumah Sakit Umum Daerah (RSUD) Bengkalis Sebelum Dan Sesudah Pola Pengelolaan Keuangan Badan Layanan Umum Daerah (PPK-BLUD)	Metode penelitian: Kuantitatif	Variabel penelitian: Rasio Kas, Rasio Lancar, Rasio Perputaran Aset, Rasio Perputaran Persediaan, Rasio Imbalan Atas Aset Tetap, dan Rasio Ekuitas,	https://garuda.kemdikbud.go.id/documents/detail/2119484
Agnes Putri Setiani, 2022	Analisis Kinerja Keuangan RSUD dr. R. Goeteng Taronadibrata Sebelum dan di Masa Pandemi Covid-19 Periode 2019-2020	Menggunakan metode studi kepustakaan pada literatur	Variabel: Rasio Kas (Cash Ratio), Rasio Lancar (Current Ratio), Periode Penagihan Piutang (Collection Period), Perputaran Aset (Fixed Asset), Imbalan Ekuitas (Return On Equity), Perputaran Persediaan (Inventory Turnover), dan Rasio Pendapatan	http://eprints.pknstan.ac.id/1005/

			PNBP Terhadap Biaya Operasional	
Hadi Machbudiansyah, Ardi Paminto, Yana Ulfah (2021)	<i>Comparisional Analysis of Financial Performance before and During the Covid-19 Pandemic at the Blud of the Atma Husada Mahakam Regional Mental Hospital in Samarinda</i>	Metode deskriptif dengan pendekatan perbandingan Variabel: Rasio Biaya Subsidi	Variabel: Rasio Kas (Cash Ratio), Rasio Lancar (Current Ratio), Periode Penagihan Piutang (Collection Period), Perputaran Aset (Fixed Asset), Imbalan Ekuitas (Return On Equity), Perputaran Persediaan (Inventory Turnover), dan Rasio Pendapatan PNBP Terhadap Biaya Operasional	https://repository.unmul.ac.id/bitstream/handle/123456789/11356/3427-9890-1-PB.pdf?sequence=1